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  李金友居士 

李金友――孝亲尊师培植福德 

绿野集团董事经理丹斯里李金友居士奋斗、成功的经历，在本地企业界广为人们传

诵。与他交谈后，这才明白他的今日的成就、财富并非是轻易累积起来的。  
 

至少，丹斯里的毅力不是一般人可以比拟的。他笑著说：

「我最近在研读《金刚经》，已经学会背诵至少三分之二

了。」说著拿出《金刚经》让我们验收他努力的成果，一

句一句的经文倒背如流，直让我们听得目瞪口呆。  

他对《金刚经》的熟悉程度，甚至可以到每一个章落的小

题他都记住，每一段文字所阐述的道理，他都清清楚楚、

明明白白。 

不得不佩服丹斯里的毅力及耐性，做为一名大集团的领导决策人，他仍可以在百忙中抽

空，坚持不辍，把经典给背下来，真的让很多佛教徒感到汗颜。 

对青年朋友成功立业之道，丹斯里给予的建议的是：「要相信因果，最主要孝顺父母、

尊敬师长，即可以增加福报。」他指出，有些人生来就是命不好；有些人已经学佛好几

年了，可是做事情还是常常不顺利、很难成功，这就是福报不好。欠缺福报最主要的原

因就是轻慢父母、长辈。 

「要成功很简单，只要好好地孝顺父母，尊重师长。这是我的亲身体验。」 

一个人想要致富，因果观是非常重要的。丹斯里指出，做人要相信行好事、种好因。年

轻人更是要勤奋，学东西要专，不可眼高手低。这就好像学佛一样，要由浅入深。」 

他表示，年轻人有时性子太急，做生意好像一下子就要统治全世界一样。正确的做法是

应该要慢慢来，要量力而为，按步就班，就可获得成功。 

无论是工作怎么样的忙碌，只要谈到佛教，丹斯里便滔滔不绝，暂时忘忧。 

丹斯里开始学佛，首先是和《大悲咒》结的因缘：「我还记得在 l991 年，我的太太正怀

著第一个孩子。有一天晚上，我睡不著就到书房去，看到一本薄薄的《大悲咒》，我当

时第一念头就是要把它背起来。」 

于是，丹斯里花了一整个晚上，把整篇的《大悲咒》背了起来。过后很奇怪的是，陆陆

续续来找他的访客，都赠送佛书给他，就这样开始与佛有缘。接著，佛教团体要办活动

时都会找他赞助，他也随缘捐助，帮助了不少佛教团体，结了很好的因缘。 
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自学佛过后，丹斯里最大的收获是脾气变好了，而且知道面对善恶时要怎么样做抉择。 

「生 意人有时难免会比较重视商业利益，在我学佛后，我向善的部份就更加强了，可以

说自己是『一半人，一半佛』。我是做屋业发展的，要推行一个计划之前，我会想 到要

对环境负责，也要对未来负责。有时候，一些人会告诉我，按照我的要求及标准，成本

可能会增加几倍，可是我不在乎。」 

丹 斯里指出，佛教的思想是圆融的，只要是接受佛法教育，我们的思维行动就会表现出

来，认同佛教的价值观。「不一定是刻板地以佛教来经营生意，佛教教会我们放 下、不

去贿赂、鼓励人向上、懂得无私。并非是强调我学佛了，就要用佛教的方式来经营我的

生意，重要的是要把佛教的教义运用在生活中，尤其在与人往来的这个 部份，可以减少

很多人事上的误会与磨擦。」 

虽然是面对巨大的工作压力，丹斯里仍然时时保持心境的祥和。「这可以说是与我学佛

有关，也可以说与我的年龄增加有关。」 

丹斯里每一天都会阅读佛书，背诵经典，藉以改正脾气。「学佛是须要下一番苦功的，

如果有一段日子没有接触，就可以明显感受到差别。 

「在遇上一些不愉快的事时，尤其是人与人的纠纷，我的做法是要勇于自认错误，在日

常修行中不要太执著。」 

提及本身未来生活的规划，他表示目前最有兴趣想这个问题，因为明年他就年届 50 岁

了。 

在事业方面，丹斯里考虑提倡「预防胜于治疗」的企业概

念，把医疗变成企业，这是企业发展的另一个空间，而且

又有意义。 

「在现今的世纪，很多人都不太注重健康，『健康就是财

富』每个人认同，可是，却在生活中不断破坏自己的健

康。例如：吸烟、喝酒。『预防胜于治疗』的概念，将设

有最好的检查中心、最好的运动中心，让大家都可以过健

康的生活。」 

在个人未来的发展，丹斯里希望自己越来越能够「放得下，看得开。」无论多忙，都要

保持内心的平静。事业能不能成功是一回事，可是他认为内在的财富比外在的财富更重

要。 

「学佛后，让我懂得去分辨是非、对错。就以鞋子为例，以前总认为不穿名牌没面子，

现在知道这观念是错误的，只要穿得自在就好了。以前买的鞋都是名牌，我最近买了一

双布鞋，是在中国花了 20 元人民币买的。学佛日子越久，名牌、虚荣都能学会放下

了。」 

《金刚经》有云：「凡所有相，皆是虚妄。」就佛菩萨救济众生，也是「镜花水月道
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场，大做梦中佛事」，再想想我们博地凡夫，有什么是不能放下、舍下的呢? 

 

《普门》第 58 期 2004 年 11 月 

丹斯里李金友 取得重视道义  
运用利惠世代 善因好缘方致富 

 

丹斯里李金友在大众眼中是一位既有创造力，又有影响力的成功企业家，他一向支持文

化及教育事业，护持佛教不遗馀力，因热心公益赢得华社的赞赏。  

丹斯里李金友谦称自己是有好因缘、好福报方致富。在面临不景气的冲击时，他依然昂

扬的说：这是一个均富的年代，致富的选择太多了，每个人都有可能致富，可是一定要

记得不能违背道义! 

问：请问您身为企业家对财富的看法? 
答：孔子说不义而富且贵，於我如浮云。财富之取得、运用与保管都要有一种正确的观

念，最重要是君子爱财取之有道。 

我常常觉得，财富不一定是经济学，也可以是文学，当你不向银行借贷，到了一定的程

度，它的制造过程可以很文学。 

财富的来源主要有几方面，一是经商，二是投资，三是特殊技能，四是祖传。 

今 天自由商业社会，每个人只要努力就有致富机会。像老虎伍斯从一名球童成为高尔夫

球星，他的收入是普通人几辈子都赚不到的；像《哈利.波特》的作者版税收入 还高於英

女皇。我们对於人家的财富，不要存有羡幕与妒忌。现代人以财富来衡量一个人成功，

是 21 世纪所面临最大的瓶颈。 

人生短短几十年，没有一个有钱人会被人家记得，所以别以金钱来衡量，而要看他怎样

取得与运用，使这世界更加美好。 

问：那么您本身又是怎样致富? 
答：我觉得本身是靠福报而已。只能够这样讲：有一些很好的因缘、很好的福报。你要

相信过去，现世也很重要。  

问：一个人的富裕，陈了有好福报，还需要什么条件? 
答：今天要致富是很容易的，你要勤奋好学，努力向上，而且要专，不管是在卖一样产

品，或提供一项服务，要做到让顾客满意。如今致富的选择太多了，不三不四 的最容易

赚钱，像在拉斯维加斯像在拉斯维加斯开赌场，不管经济怎样坏一样赚钱。所以，奉劝

大家要相信福报，在道义上必须要能被社会公认。 

我也发起青创会鼓励创业。创业是件好事，结果成功与失败并不要紧，从创业那一天起

制造就业机会，也促进了良性的循环。 
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问：您又怎样赚到第一桶金? 
答：我开始是做承印的，也就是接洽了买纸交给印刷厂，也做过古董家具、自动门、医

药器材、蛋糕店，进口彩色电视机，几乎 72 行都做过了。不过真正赚钱是房 地产。曾

在新加坡买产业 53 万 8 干 2 百元，只付了 5％订金，9 个月后以 83 万卖出去。 

所以我敢说 2l 岁时已经是百万了，因为那一年所得税就向我追缴了 70 多万的税金。 

问：企业家是否应对社会尽什么义务? 
答：问佛陀!佛法已有很好的说明，诸恶莫作，众善奉行，人家要做什么好事，自己能力

做得到的就尽量助缘。 

我觉得现代经营企业很重要的一点，就是要顾及环保，珍惜人类有限的资源。 

我们要思考在企业制造的当中，是否可以利惠整个社会及后代，正如一位圣者说过，如

果你发明一样东西不能利益 7 代人就不可取。如今每一分钟全世界有 28 公顷森林消失，

每一小时 600 公顷土地沙漠化，气候一直在变化，就是企业大量活动造成的。 

问：谈到绿色资本的重要性，您本身在这方面又扮演了什么角色? 
答：我认为再过 20 年，许多发展中的国家已不是贫富对立，而是富人与非富人之分别，

当大家有了财富就会向往更美好的身心灵生活。如果你有钱还是住在脏兮兮、没有生活

素质的地方，又有什么意义? 

许多人是没办法离开城市，为了所有重大的经济活动及娱乐集中在此。可是我相信还有

一大部份人要寻找空气清新没有被污染的地方，科学已证明环境跟一个人的健康息息相

关，问题是到时是否还有这样的地方? 

我很早就预测到这个趋势，在 Borneo Heights 发展高尔夫球场，规定山上全部素食，坚

持了 5 年，生意虽不很理想，可是很奇怪，满山的花开得特别漂亮，这景象给你一种不

可思议的回应，告诉你坚持是对的。从中我学习到很多，以经济角度来看它是长期投资

未必利惠到我，却将利惠下一代。 

问：生意上不进则退，必须不断的扩张，是否一件很累的事? 
答：只要不是过度，按部就班还好。当然，若完全以经济的角度与观念来看，透过借贷

扩张的确是很累的事，不过人们会说，不借贷怎么能算是生意？这是西方资本 主义所灌

输的思想，如今透过更多的阅读，以及人生经验之累积，从头来过不这么做。 

问：您在事业上是否面临挑战和风险? 
答：今天大企业共同面临的风险，皆是大环境造成的，好比亚洲金融风暴、SARS，还

有国冢政策等等。这些大环境因素是无法避免的，许多大企业因此在一夜之 间荡然无

存。若说到我本身所面临的挑战，就是当人家对你有错误的判断时，要如何来证明。 

问：您拥有这么多财富，是否担心有一天会失去?  
答：我必须很坦白的说，学佛前的思维不一样，如今明白这道理不必担心，若担心就是

迷失了。人有智慧就能利惠很多人，反正来这一世做了这么多，不会再苦就对了。 
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问：佛教对你起了怎样的影响？ 
答：佛教给我的影响太多了，特别是在人生修为方面，深信施比受快乐，我常引述乾隆

皇说的那句人生百岁 3 万 6 千 500 天，一个人若活 50 岁才 l 万 8 千天，人 来这世间很短

呵，很多东西要看得开，一有空读《憨山大师劝世录》，碰到烦恼就没什么大不了。 

问：我们晓得您与首相马哈迪医生交情很好，只不知在您的人生事业上，首相又给予怎

样的启发？ 
答：首相是杰出政治家，他从照顾整个国家的利益，扩大到力全世界的和平奔走，在在

今我敬佩。宏观的不说，从微处来看，他的生活简单，对吃与穿著也不讲究， 可是非常

勤奋好学，时时保持内心平静，不管面临什么状况，皆很清楚自己该做什么，不受外在

局势的影响。 
 
首相之处事待人给我很大的启示，总归一句我是以他为师。 

 
采访、摄影：何谨 《福报 23》 2003 年 9 月－10 月 

   

 


